
 

 

 

 

 

 

 

 

新年度がスタートいたしました。今年度は普通科６８名、職能開発科２０名の計８８名の新入

生が入学されました。 

昨年度も、新型コロナウイルス感染症の影響により、進路行事の変更、中止がありましたが、

実習先の各企業、福祉施設において、感染症対策を行うことで実習や見学会を行うことができま

した。現在は新型コロナウイルス感染症が落ち着いておりますが、働き方や、実習の方法にアフ

ターコロナを見据えた動きも見られ、柔軟に対応していく必要があると感じました。進路指導部

としましても、オンラインやオンデマンド配信などを活用した見学会や学習会を推進し、生徒、

保護者が安心して進路活動を進めていけるよう、努めてまいります。 

今年度も引き続き、作業学習・職業に関する専門教科の充実、外部教育専門員の活用によるア

セスメント等、将来を見据えた学習を進めてまいります。また、「進路だより」による進路行事

の報告や進路に関する情報提供、ＰＴＡと連携した「進路学習プログラム」の企画等、多角的に

情報が得られるよう計画しておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

 

■令和５年度進路指導部担当者一覧 

今年度は以下の１６名が進路を担当いたします。  

 

 

進路指導主任    原 正佳 

進路指導副主任   大場 樹    伊藤 智規 

普通科 1年     窪田 智子   太田 朱音 

普通科２年     村松 渚    橋本 奈美   足立 みんと 

普通科３年      原 正佳    益子 祐真   鈴木 ひかる    

職能開発科     武市 正志   友部 洋一   髙橋 克彦 

普通科専任     伊藤 智規   小森 建夫 

職能開発科専任   大場 樹    沖山 元   

進路指導担当主幹  田近 暢彦 

 

 

今年度の進路指導部全体の窓口は進路主任・原が行います。また企業開拓や、外部との連絡・調

整を専門的に行う進路指導専任として普通科は伊藤・小森、職能開発科は大場・沖山が担当いたし

ます。 

 各区の情報や進路に関わる冊子類は経営企画室横の進路掲示コーナーに掲示しておりますので、

来校の際はぜひ御覧ください。 

 

 

令和５年４月１３日 

進路指導部 No.１ 

都立港特別支援学校長 岡戸 良雄   

進路指導主任 原 正佳 



■令和５年度進路に関する説明会等について 

〇説明会 

各科・各学年で実習説明会、学習会を行う予定です。行事ごとにお知らせを配布いたします。 

直近の説明会等 

４月１４日（金）全校保護者会 

４月２０日（木）大田区進路説明会（旧６区合同進路説明会） 

４月２６日（水）求職登録（職能開発科３年） 

４月２８日（金）求職登録（普通科３年） 

 

〇進路学習プログラム 

今年度も本校 PTA進路部と連携し、進路に関する学習会や見学会を「進路学習プログラム」とし

て実施する予定です。今年度２点変更があります。 

 

 （１）６区合同進路説明会について ～今年度より、区ごとの説明会形式で行います。～ 

年間予定にて７月１３日と案内しておりますが、各区の福祉施設の利用申請や現場実

習のあり方に合わせて、適切な時期に情報を提供するため、区ごとの説明会形式で行

います。 

・大田区 令和５年 ４月２０日（木） 午後１時３０分から午後２時３０分まで 
・他区（港、品川、渋谷、目黒、千代田）７月頃で調整中です。 

 

・在住区の方にお知らせを配布いたします。 

・在住区以外の方はオンデマンド配信と資料提供を予定しています。 

 

（２）進路学習会「進路のいろは」について 

                  ～１年生のファーストステップ学習会として～ 

保護者の皆様からの御意見を参考に、今年度より１年生の保護者の方を中心とした内

容の学習会を企画する予定です。２年生、３年生の保護者の皆様にも御参加いただけ

ます。 

 

■お詫び  

 障害年金に係わる「主治医」について昨年度お問い合わせをいただきました。 

障害年金の申請に必要な書類の中に保護者の方が記入する「申立書」と医師が記入する「診断書」が

あります。昨年度の PTA進路講演会でも話が出ましたが、医師については必ずしも主治医である必要は

ありません。ただし医師が子どもの様子を理解していることと、年金申請用の診断書に熟知されている

かがポイントになるかと思います。２０歳以降の申請時に診断書をすぐに書いてもらうのは難しいと思

われます。検査等で通院することは可能か確認された上で、診断書の記入ができるかを確認し、何度か

通院したあと、申請のタイミングにあわせて診断書を依頼してはいかがでしょうか。 

本校では、個別面談等でこの受診について御案内しておりますが、「主治医をもたなくてはならない」

「精神科での受診」など本校教員の認識不足による説明により混乱を招いてしまうことがありました。

深くお詫び申し上げます。 

 今後は保護者の皆様に正確な情報をお伝えできるよう、教員の障害年金への知識向上に努めてまいり

ます。 

 


